

# BOLETÍN

## **VENID Y VEREIS**

"El tiempo se mueve despacio, pero pasa deprisa"

Queridas familias del MOVI:

Con alegría os damos la bienvenida a este nuevo curso. Iniciamos el tercer año de este compromis a caminar juntos en el MOVI, y sentimos la emoción de seguir formando parte de esta gran familia.

El tiempo ha pasado deprisa, aunque en ocasiones lo hemos vivido con calma y paciencia. Cada inicio de curso nos brinda la oportunidad de mirar hacia adelante con esperanza y, al mismo tiempo, detenernos para agradecer lo que hemos vivido y aprendido en el camino. Hoy queremos transmitir nuestra satisfacción de poder serviros una vez más, renovando con ilusión aquellas pequeñas acciones cotidianas que dan sentido a nuestro proyecto compartido.

Este año nos hemos inspirado en las palabras de Santa Teresa de Calcuta, siempre tan actuales y cuyo testimonio de vida sigue siendo luz en nuestro tiempo:

"Voy a pasar por la vida una sola vez, por eso,

cualquier cosa buena que yo pueda hacer o alguna amabilidad que pueda hacerle a algún ser humano, debo hacerla ahora, porque no volveré a pasar por aquí."

Este mensaje nos recuerda que la vida es breve y que lo impor-

tante no son los grandes discursos, sino las acciones concretas. El amor al prójimo no puede posponerse: debemos aprender a dar lo mejor de nosotros, no lo que nos sobra. Madre Teresa entendió que servir era el camino más pleno, y dedicó su vida entera a ello.

Al comenzar este curso, también nosotros es-

tamos llamados a preguntarnos:

- ¿Hemos comprendido de verdad que amar al prójimo es tarea de cada uno?
- ¿Damos lo que tenemos, o solo lo que nos sobra?
- ¿Sabemos que para recibir amor hay que aprender a darlo primero?

La respuesta está en nuestras manos, en la forma en que vivimos cada día, en la capacidad de transformar el deseo de ayudar en una acción concreta.

Nuestro paso por la vida es corto. Hagámoslo valioso no con palabras vacías ni con gestos superficiales, sino con ese conjunto de pequeñas acciones diarias que nos trascienden y nos hacen comunidad. Una sola acción puede parecer pequeña, pero si cada persona aporta la suya, el resultado será inmenso: millones de gestos que juntos transforman el mundo.

Con este espíritu, queremos invitaros a participar en los actos y actividades que, con ilusión y cariño, hemos preparado desde los diferentes servicios para todas las edades. **El** 

MOVI es grande gracias a vosotros, y con vuestra colaboración y participación este proyecto se desarrolla, crece y da frutos.

Que este curso 2025/2026 sea un tiempo de encuentro con Dios y con

los hermanos, de servicio generoso y de esperanza compartida. Pongamos todo en manos de María, Madre de la Iglesia, para que nos acompañe en este caminar y nos enseñe a hacer siempre lo que su Hijo nos diga.



Angel y Eva. Famila Vilella Franc.

## **ORDENACIONES SACERDOTALES**

El próximo domingo 19 de Octubre, a las 17:00 horas será ordenado sacerdote nuestro querido Ignacio Alvarez.

En un boletón anterior le hicimos una entrevista con motivo de su diaconado.

Ignacio será ordenado junto con tres compañeros en la Basílica del Pilar, por D. Carlos Escribano, Sr. Arzobispo de Zaragoza.

Su primera misa será el miércoles 22 de Octubre a las 19:00 horas en la Parroquia de Nuestra Señora del Portillo en Zaragoza.

Iniciará su servicio en Daroca.

Un abrazo de parte de todos Ignacio, oramos por vosotros y que el Señor te proteja en tu nuevo destino.

Ignacio, con una de sus hijas, Rocío



## ORDENACIÓN PRESBITERAL

DE LOS DIÁCONOS

IGNACIO ÁLVAREZ HERNÁNDEZ

DAVID CALVO LAJOYA

GIOVANNY FRANCISCO GONZÁLEZ

LUIS M. F. SIERRA MAESTRO - LANSAC

POR IMPOSICIÓN DE MANOS DEL SR. ARZOBISPO DE ZARAGOZA

#### MONS, CARLOS M. ESCRIBANO SUBÍAS

EN LA CATEDRAL BASÍLICA DE NTRA. SRA. DEL PILAR EL DOMINGO, 19 DE OCTUBRE, A LAS 17 H

#### COMUNICACIÓN - REDES SOCIALES

Participa con nuestro boletín. Palabras recomendadas por artículo: 250

Escríbenos: medios.zaragoza@movimientofamiliarcristiano.es

Llama o whatsapea: 687891468

#### Edita:

MOVIMIENTO FAMILIAR CRISTIANO DE ZARAGOZA Casa de la Iglesia, Despachos 301-302 Plaza de La Seo, 6 50001 ZARAGOZA

Maquetación: JM Cativiela y Laura Aisa

Edición: Teresa Fraile, Manu Pérez y JM Cativiela

Fotografía: Angel Férriz Imprime: Orma Mail S.L. Depósito Legal: Z-2429-88

### **EVANGELIZAR CON LAS FAMILIAS**

Justo después del jubileo de las familias cuarenta expertos en familia se reunieron en Roma para realizar un seminario cuyo título me resulta muy sugerente: "Evangelizar con las familias de hoy y de mañana. Desafíos eclesiológicos".

No dice evangelizar a las familias sino con las familias. Reconoce que la familia no es solo un objeto de la evangelización sino sobre todo un sujeto de la misión de la Iglesia, ya que por el sacramento del matrimonio y el bautismo de sus miembros la familia es una realidad eclesial que debe tener la dinámica de la naturaleza de la Iglesia. Por ello el Papa León XIV en el mensaje que envío al seminario dice de la familia cristiana es el "primer núcleo eclesial al que el Señor encomienda la transmisión de la fe y del Evangelio, especialmente a las nuevas generaciones."

En el mes misionero extraordinario de octubre de 2019 quedó claro que la Iglesia, aquí en la tierra, está en estado de misión. La Iglesia realizando su llamada a evangelizar muestra su belleza y atracción, por el contrario si no lo hace pierde la sal y la radicalidad evangélica ¿y de qué sirve la sal si se vuelve sosa? Igualmente la familia es iglesia doméstica, si no es evangelizadora, si la sal no sala, la tiran a la calle para que la pisoteen los hombres. Por el contrario, vivida la convivencia familiar con el amor de Cristo se vuelve hermosa y esplendida.

Hablar de "con la familia de hoy y de mañana", como dice el título, se haría largo por ello

cito tres párrafos del Papa en su mensaje al seminario:

Nos mueve, es urgente hoy "dirigir una atención especial a esas familias que, por varios motivos, están espiritualmente más alejadas: a esas que no se sienten involucradas, que dicen no estar interesadas, o que se sientes excluidas de los recorridos comunes, pero aun así quieren de alguna manera ser parte de una comunidad, en la que crecer y con la que caminar. ¡Cuántas personas, hoy, ignoran la invitación al encuentro con Dios!"

Nos invita a dar testimonio a jóvenes "que hoy en día optan por la convivencia en lugar del matrimonio cristiano, necesitan en realidad a alguien que les muestre de manera concreta y comprensible, sobre todo con el ejemplo de vida, qué es el don de la gracia sacramental y qué fuerza proviene de él; que les ayude a comprender «la belleza y la grandeza de la vocación al amor y al servicio de la vida» que Dios da a los esposos."

A acoger a muchas familias en donde "muchos padres, al educar a sus hijos en la fe, necesitan comunidades que les sostengan en la creación de las condiciones para que puedan encontrarse con Jesús, «lugares en los que se realiza esa comunión de amor que encuentra su fuente última en Dios mismo»"

Desafíos eclesiológicos ¡uy! serán muchos. Uno los movimientos familiaristas como el nuestro que tienen la oportunidad de hacer tanto bien a las familias, a la Iglesia y al mundo.

Otros las parroquias deben estar al servicio de las familias, de sus necesidades, de sus problemas, de sus expectativas. También las familias deben ser sujetos de la sociedad y de la Iglesia con derechos y obligaciones, no pueden desentenderse de participar en la misión de la Iglesia. Sean las familias pescadores de familias, contágiense entre ellas la sal, la luz, la levadura, la gracia dada.



D. Alfonso Palos

## PRESIDENCIA NACIONAL MFC

# Damos la bienvenida al nuevo equipo de presidencia nacional

Sus primeras palabras fueron emocionantes, reflejo de la ilusión y compromiso con los que asumen esta nueva etapa. Ellos mismos, visiblemente emocionados, nos compartieron un deseo profundo:

# "Nuestro sueño es que el MFC llegue a todas las parroquias de España."

El fin de semana del 27 y 28 de septiembre se realizó la Asamblea Nacional en Chueca, Toledo. Allí se presentó el informe de los cuatro años anteriores para conocer el estado del MFC en España. Se compartieron informes positivos y otros con áreas de mejora, pero fue muy alentador que varios matrimonios se presentaran con ilusión para continuar con este gran proyecto que es el Movimiento Familiar Cristiano a nivel nacional. Todos estamos unidos en torno a un mismo fin: evangelizar a las familias y fortalecer la vida cristiana en nuestros hogares.

Despedimos también al anterior Presidencia y a su gran equipo que nos han acompañado en estos últimos años, Arantxa y Rodrigo de Madrid, desde aquí nuestro reconocimiento y gratitud.

A mí me corresponde presentaros al nuevo equipo de presidencia nacional. Todo el tiene una gran disposición, ilusión y empuje para liderar nuestro movimiento.

Los presidentes son Rocío y Juan Eduardo, de la diócesis de Cartagena. Junto a ellos, contamos con tres vicepresidentes procedentes de distintas diócesis: José Luis y Cristina de Cartagena, Juanjo e Isabel de Toledo y Pilar y José Luis de Toledo.

El nuevo equipo tiene un gran proyecto, en el que lo más importante es la vida espiritual del MFC. Su propuesta se apoya en un enfoque transversal basado en seis pilares fundamentales: la espiritualidad, la evangelización, la infancia y juventud, el MFC sénior, los sacerdotes y la formación.

En la diócesis de Zaragoza iremos implementando estos pilares. Algunos los tenemos más desarrollados y funcionan muy bien, pero en otros necesitaremos apoyo y colaboración. Lo importante es que todos juntos caminemos y favorezcamos que el MFC de España siga adelante.

El equipo nacional cuenta con nuestro apoyo y, a su vez, ellos han querido apoyarnos y nos han prometido visitarnos. Ha sido un fin de semana muy fructífero para todos, en el que pudimos compartir, aprender y seguir creciendo juntos.

Sigamos caminando juntos, apoyando y compartiendo este proyecto que fortalece la fe y la vida familiar en toda España. Unidos, podemos hacer realidad el sueño de que el MFC llegue a cada parroquia y a cada familia.



Rocío y Juan Euardo , Rodrigo y Aracha Presidentes entrantes y salientes MFC

Ángel Y Eva, Presidentes diocesanos de Zaragoza

## **CONVIVENCIA INICIO CURSO**

Un domingo de reencuentro, fe y fraternidad.

El pasado domingo vivimos una jornada muy especial de convivencia que reunió a todas las familias del Movimiento Familiar Cristiano en Zaragoza. Fue un día marcado por la alegría del reencuentro, la oración compartida y la experiencia de sentirnos parte de una misma gran familia.

La mañana comenzó con la llegada de los padres, que recibieron con entusiasmo a sus hijos tras haber pasado un intenso fin de semana de convivencia desde el viernes. Los abrazos, las sonrisas y las conversaciones entre los diferentes grupos y equipos llenaron de calidez el inicio de la jornada.

El momento central fue la eucaristía, presidida por nuestro consiliario, D. Alfonso Palos, en la iglesia del Colegio San Gabriel. El Evangelio del día (Lc 16, 19-31), la parábola del rico y Lázaro, nos invitaba a reflexionar sobre la necesidad de vivir atentos al prójimo, especialmente a quienes sufren, sin dejarnos cegar por la comodidad o la indiferencia. D. Alfonso, acompa

ñado de la mirada expectante de un nutrido grupo de niños a sus pies, recordó que la verdadera fe se demuestra en obras concretas de amor, de misericordia y de servicio a los demás.

El espíritu pasionista que se respira en la comunidad que habita en San Gabriel se unió a nuestra vivencia, subrayando la llamada a vivir la fe con sencillez, cercanía y entrega.

Tras la foto de familia y la bendición de D. Alfonso para la comida, disfrutamos de un ambiente inmejorable: amplias zonas verdes, instalaciones deportivas y un clima que acompañó para prolongar la convivencia entre juegos, conversación y fraternidad. Una jornada que nos recordó la fuerza de caminar juntos como familias en la fe y que nos anima a seguir construyendo, día a día, nuestra misión como Movimiento Familiar Cristiano.

Carlos y Cristina Grupos 11 y 4



## RECUERDA ......

- Red de **Oración por el movi y sus familias**. Puedes enviar tus intenciones a: espiritualidad.zara-goza@movimientofamiliarcristiano.es
- SOYSF (Servicio de Orientación y Solidaridad Familiar). **Ayudamos a todo tipo de familias de muchísimas maneras**. Puedes animarte a colaborar o hacer una aportación en: ES47 2085 0103 98 0300889753

# **JUBILEO JÓVENES ROMA**



Tras un par de días en Turín , partimos hacia Roma, con muchas ganas de llegar a nuestro destino final y conocer la "ciudad eterna". Allí, nos dividieron por autobuses, y nos distribuyeron por toda la ciudad. Nos ubicaron en polideportivos y colegios, de manera que pudimos vivir una peregrinación "full experience".

En Roma, también tuvimos la oportunidad de hacer turismo. Una combinación de visitas a monumentos históricos como El Coliseo, la fontana de Trevi, El foro romano, y de degustación de las mejoras pizzas y helados del mundo hizo que pasáramos también unos momentos inolvidables.

El momento más especial de esos días fue sin duda el Encuentro de Españoles en la Plaza de San Pedro. La organización hizo que todo el mundo fuera con la misma camiseta verde, y rodeados de más de 30.000 jóvenes de nuestros país, se celebró un acto de testimonios y actuaciones musicales segui-

Iniciamos nuestra aventura el día 28 de julio. Alrededor de 500 jóvenes de la Diócesis de Zaragoza salimos en varios autobuses a celebrar con otros muchos jóvenes más en Roma el Jubileo.

Nuestra primera parada fue Turín, tras un largo viaje, llegamos a la ciudad italiana que sería nuestra base antes de continuar hacia Roma.

El primer acto en tierras italianas fue celebrar una Eucaristía en la Parroquia de Santa Rita, marcando el inicio oficial de nuestra peregrinación.

Al día siguiente, nos desplazamos al Santuario-Basílica de Superga donde participamos en una catequesis. Durante el viaje también pudimos disfrutar de los destinos donde estuvimos, y esa tarde tuvimos tiempo libre que aprovechamos para visitar la ciudad.



# **JUBILEO JÓVENES ROMA**



dos de la Misa en el corazón del Vaticano. Una experiencia inolvidable y llena de recuerdos en nuestros corazones.

El jubileo finalizó con una misa multitudinaria en Tor Vergata, a las afuera de Roma el domingo 3 de agosto. Más de un millón de personas pasamos la noche en sacos y esterillas esperando la celebración de la Eucaristía que presidió el Papa León XIV.

Sin tiempo para mucho más emprendimos el viaje de vuelta a Zaragoza, cada uno a su hogar, muchos ya empezaban vacaciones pero con un recuerdo inolvidable de una experiencia magnífica. Poder encontramos en Roma tantos jóvenes, con Cristo como nexo en unión, ha fortalecido nuestra fe y nos ha unido para siempre con nuestros compañeros de aventuras.



Pablo y Alvaro Cativiela Aisa



Movimiento Familiar Cristiano Zaragoza

### X CONGRESO EUROPEO MFC

#### UN CONGRESO PARA LA HISTORIA DE LA FAMILIA



Del 27 al 29 de junio se celebró en Zaragoza un encuentro europeo al que asistieron más de 200 personas de países como Italia, Suecia, Hungría, Estados Unidos y miembros del MFC de varias diócesis españolas.

En el photocall de arriba podéis ver a los presidentes europeos, Kristina y Balasz, a los presidentes nacionales Arantxa y Rodrigo, al arzobispo de Zaragoza, Carlos Escribano, a la consejera de bienestar y familia de la DGA, Carmen Susín, a los vicepresidentes mundiales, John y Laurie, a la presidenta diocesana Eva, la secretaria nacional Charo y el consiliario nacional del MFC Pablo Delclaux.

El congreso giró en torno a la Virgen, con el lema "María, mater familiae". Comenzó el viernes con las palabras de bienvenida de las autoridades y un signo con la participación de todos los países. En la ponencia inaugural de don Pablo sobre María en el arte pudimos contemplar visualmente la historia de la Inmaculada a través del arte y deleitarnos con la interpretación musical de la soprano Mari Luz Cambra acompañada al piano por José Juan Serrano.

Al terminar los actos en la Casa de la Iglesia celebramos una hora santa en la Basílica de Santa Engracia.

El sábado comenzamos con la Eucaristía en la Seo y la ponencia de don José Antonio Calvo, canónigo del Pilar a la que acompañó la de don Fernando Piró sobre la restauración del resplandor de la Virgen.

Tras el café don Rubén Ruiz, vicario general, nos habló de las virtudes de María como oyente de la Palabra.







## X CONGRESO EUROPEO MFC

La comida de boda fue en el salón del trono del museo Alma Mater aliñada con la sorpresa de unas jotas muy bien cantadas por M. Jesús López. De allí no nos movía nadie por lo bien que estábamos, después hicimos un trabajo en grupos y una visita turística guiada con Gozarte. No nos olvidamos de la divertida velada de la noche.

El domingo nos emocionamos con testimonios de varios matrimonios de Zaragoza, Granada y Toledo, a los que les damos las gracias por su confianza y disponibilidad. La entrevista de Juanjo Hernández a don Jesús Moliné fue muy especial.

La Eucaristía en el Pilar fue muy emotiva, con todos los sacerdotes participantes y una preciosa homilía de don Carlos que nos animó a contagiar la alegría de la familia cristiana.

Después pasamos al camarín de la Virgen para hacerle una ofrenda de flores y la consagración de las familias al Sagrado Corazón de María. Los niños pudieron pasar al Pilar de la Virgen y fue muy entrañable.

Todo el Congreso fue traducido simultáneamente al inglés por Carolina Sebastián que dominaba todas las materias. Gracias también a Jesús Fuertes, técnico de la Casa de la Iglesia, que nos facilitó toda la infraestructura y estuvo a los mandos para que todo saliera redondo.

Y por supuesto, un agradecimiento especial a la diócesis de Zaragoza, comenzando por los presidentes y su equipo y todos los miembros por su asistencia, trabajo de preparación y colaboración económica con la recepción de diversos donativos. Sin vosotros no habría sido posible.

María Ángel García Secretaria nacional











## **CAMPAMENTO DE TIERRANTONA**



Como cada verano, el servicio de infancia organizó los - famosísimos - campamentos de verano, o "movicampa" para los más enrollados.

Este campamento ha seguido la norma, y se podría decir que fue un campamento más, un simple número en una larga lista de campamentos vividos desde hace ya muchos años. Pero no fue así, este verano el campamento no fue nuestro.¿No fue nuestro? Aunque estuvieron los niños, los monitores, los matrimonios y los sacerdotes; no, el campamento no fue nuestro.



Aunque hubiera las tradicionales acampadas y actividades: no, no fue nuestro. La respuesta a: de quién fue el campamento, la cantaban todos los allí presentes cada día con voces y guitarras. El campamento fue íntegramente de Dios, "el único Rey", que se hizo presente en cada sonrisa y mirada de los niños, en cada acto de servicio de los monitores, en cada agobio en cocina de los matrimonios y en ese no llegar a todo de los sacerdotes.

De un Dios que nos acompañó en cada oración de la mañana o de la noche, en los rezos de los padres por los niños, en el buen tiempo, en la música, en la creación, en todo. Desde el servicio de infancia estamos infinitamente agradecidos con todos los que de alguna manera u otra participasteis y ayudasteis.



Pedimos la oración de todos, para que el curso entero del MFC sea de Dios. Para que estemos donde se nos necesite, para que sigamos siendo la familia que somos y repitamos cada año un campamento así.

Fdo. Un monitor.



## **CONVIVENCIA ZUERA**

El 27 y 28 de septiembre tuvo lugar en Zuera la convivencia de infancia de inicio de curso, a la que se apuntaron 50 chavales. Los monitores estuvieron de diez y los niños disfrutaron muchísimo: algunos reviviendo recuerdos del campamento de julio y otros estrenándose con su primera noche fuera de casa.

Sin duda, ha sido un fin de semana en el que todos hemos disfrutado del MOVI en su esencia, compartiendo momentos con amigos y familias, dando así la bienvenida al nuevo curso. Todo ello sin olvidarnos de ofrecer y agradecer todo lo bueno que tenemos al Señor"

#### Araceli Reig Leonar





## **NOTICIAS DE NUESTROS EQUIPOS**

#### Enfermos

- -Santiago, matr. Zatón Pardina, (equipo 21)
- -Carmen Bandrés (grupo de viudas)
- -Rosa Palacios (grupo de viudas)
- -Manolita Ranz (grupo de viudas.)
- -Natalia García Albar, mat. Capdevila García, (equipo 32, María Auxiliadora)
- -Mª Teresa Romay, madre de Mercedes, matrimonio Paricio-Catalán, equipo 12
- -Ángel Gimeno, padre de Noemí, Jesús y José Ángel; de los equipos 56 y 57.
- -Amalio, hijo de matrimonio Guajardo-Rodri guez, equipo 23
- -Pilar Borobio, grupo de viudas, madre de María, matrimonio Pérez-Santafé
- -Mª Pilar, matrimonio Ruiz de Temiño-Bueno
- -Feli, matrimonio Paricio-Sánchez, equipo 48

- -Ángel García, Equipo 17
- -Mª Pilar, hermana de Javier, matrimonio Gayarre-Madoz, equipo 23

#### **Bautizos**

- -Clara, hija del matrimonio Sebastián-García, grupo 11
- -Nicolás, hijo del matrimonio Carbonel, Ramos, grupo 11

#### Bodas de Oro

-Matrimonio Fraile-Lax, equipo 9, así como nacimiento de un nieto

#### **Bodas de Plata**

-Matrimonio López Madrazo-Luengo, equipo 8

## **CALENDARIO ACTIVIDADES CURSO 25-26**

Hola a todos:

En este primer número del boletín del curso queremos compartir con vosotros el calendario de actividades que tenemos programadas para este año. Algunas fechas podrían sufrir cambios, pero en ese caso os avisaremos con tiempo.

Hemos decidido incluirlo en el boletín para asegurarnos de que llega a todas las familias, y así podáis organizar mejor vuestras agendas y participar en todo lo programado.

Todas las actividades están abiertas a las diferentes familias del MOVI, así como a familiares y amigos que queráis invitar. Además, tanto en los retiros mensuales, como en los ejercicios espirituales y los encuentros planificados, contaremos con servicio de guardería para facilitar la asistencia de todos.

Os animamos a colaborar y asistir a las actividades, ya que sin vuestra implicación nuestro trabajo perdería su sentido.

¡Os esperamos! Pensad que sin vosotros el MOVI no existe.

## FIESTAS DEL PILAR

Como cada año, el Movi participa en los actos principales de las fiestas del Pilar, la Ofrenda de flores a la Virgen y el Rosario de Cristal.

Os animamos a participar y acompañar a nuestra Madre en estos dias de celebraciones que empezamos esta semana.

#### **AGENDA**



#### **OCTUBRE**

- Sábado. 12. 20:10 Ofrenda de flores.
- Domingo 13. Rosario de Cristal. 18:00 Plaza San Pedro Nolasco.
- Viernes 17. 18:00. Movi Seniors
- Viernes 24. Comisión Ejecutiva diocesana
- Sábado 25. Iglesia La Presentación
- 17:30 RETIRO y actividad de INFANCIA.
- 19:00 EUCARISTIA FAMILIAR

#### **NOVIEMBRE**

- Fin de semana 8-9. Convivencia Nacional Familias Cartegena.
- Viernes 14 Movi Seniors
- Sábado 29. Iglesia La Presentación
- 17:30 RETIRO y actividad de INFANCIA.
- 19:00 EUCARISTIA FAMILIAR

#### **DICIEMBRE**

- Viernes 12. Movi Seniors.
- Sábado 20. Iglesia La Presentación
- 17:30 RETIRO y actividad de INFANCIA.
- 19: 00 EUCARISTIA FAMILIAR
- Martes 23. Villancincos de infancia